

## COLUMNAS DE 15 DE JULIO 2020

### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Tache a Tomás 'Torturer' Zerón

De no aparecer menos fresa con multiasesinos como el apodado *El Cepillo*, Tomás Zerón de Lucio carece de atributos elementales para ser considerado "torturador".

Abrigado, se le ve dando pasos cortos con las manos en los bolsillos o haciendo señas para dar instrucciones. O cruzado de brazos y guardando siempre sana distancia de quien cualquiera de "la vieja escuela" habría molido a golpes o martirizado con descargas eléctricas y simulacros de ahogamiento. Lo suyo lo suyo de Zerón no han sido las relaciones públicas.

Para decepción de quienes babean de gusto con "la prueba" de que el ex director de la Agencia de Investigación Criminal arrancaba confesiones mediante el tormento, con *El Cepillo* Zerón aplicó la receta de la abuela: alternar como "duro" y "blando" ante quien, gracias al examen de la telefonía, tuvo un papel decisivo en la trágica noche de Iguala como lugarteniente de Gildardo López Astudillo y éste de Sidronio Casarrubias. Los tres de *Guerreros Unidos*. El detenido estuvo entre los sicarios que recibieron en El coyote a los normalistas levantados por policías municipales para ser ultimados y (como lo corroboró la oficina especial de la CNDH) llevados muchos o todos al basurero de Cocula, donde fueron acribillados y sus cuerpos quemados hasta su carbonización, despedazados y dispersados en el río San Juan.

*El Cepillo*, pues, no era un infractor de tránsito cuando aparece con Zerón.

Vergüenza debiera darles a los padres de *Los 43*, a sus representantes, a la 4T y a los organismos nacionales e internacionales que utilizan el dolor ajeno con propósitos facciosos, porque lo menos que han procurado es que se aclaren dudas y se imponga la justicia. Virtuales defensores de los responsables del crimen atroz parecen curanderos charlatanes que prefieren mantener la espina en el paciente, ya que si la extraen se les acaba el negocio.

Lo más grave de lo dicho por Zerón fue (y ojo, inmediatamente después de que alguien le dijo al detenido: "Mira, te vamos a quitar las esposas"):

"A la primera mamada te mato, güey...".

Sin duda una amenaza, pero incumplida, aunque para soñadores de policías gráciles fuera "tortura psicológica".

Otras frases intimidatorias: "La primera mamada que me digas y cambiamos el tono"; "No te la pongas difícil" y "¿Quieres que te aplique la suave?".

Pero lo del "te mato" la neutraliza esta: "La primera mamada que me digas, se acabó el tema y empezamos...".

Contra lo que dicen los hipócritas e ingratos persecutores de Zerón, algunas de sus expresiones ahogan las que les asustan: "Regálenle agua", "Vas por la suave", "Dime qué quieres. ¿Quieres una camisa o algo?"; "¿Algo más que quieras declarar?"; "¿Por qué tienes lastimada la rodilla?"; "Nadie te va a hacer más nada"; "Te viste tranquilo. Tú tranquilo. Respetamos...".

De vómito que deudos, parásitos y gobierno persigan a quienes descubrieron los elementos medulares del crimen y capturaron a los responsables.

Malagradecidos, deshonran a los victimados y prefieren que los asesinos gocen de impunidad.

### COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Ahí viene Lozoya

*No sé si ingenuos o inocentes, eso ya vale madre*  
Florestán

La negociación con Emilio Lozoya duró semanas.

Lo detuvieron el pasado 12 de febrero al salir de un conjunto residencial en Marbella, La Zagaletta urbanización más exclusiva de Europa, donde vivía en la residencia de un jerarca ruso que conoció como director de Pemex.

Agentes de la Policía Nacional de España especializados en la localización de fugitivos ya tenían ficha de la Interpol a solicitud de la Fiscalía General de la República, lo tenían ubicado y capturaron en una de sus pocas salidas, protegido por escoltas rusos.

Se identificó con una licencia de manejar expedida en Ciudad de México en noviembre de 2018 a nombre de *Jonathan*, con una foto suya, y lo llevaron esposado a la comisaría provincial de donde lo trasladaron a Madrid para presentarlo ante el Juzgado Central de Instrucción, que le negó la libertad bajo caución por el riesgo de fuga y le decretó la formal prisión.

Fue cuando despidió a su *defensor* Coello y contrató un despacho en Madrid, al tiempo que su padre, Emilio Lozoya Thalmann, secretario de Energía en tiempos del presidente Carlos Salinas se ocupaba del caso, situación en la que surgió la idea de la negociación con el gobierno de López Obrador gracias a cambio de información que, en videos, al estilo Ahumada, guarda el ex director de Pemex entregando dinero a legisladores y dirigentes partidistas a cambio de sus votos para la reforma energética, información confirmada de acuerdo a los comentarios que en las mañaneras ha hecho el Presidente. Y a partir del viernes se conocerá qué es lo que tiene de información y cuánto vale. Mientras, hay nerviosismo en la hoy oposición.

#### RETALES

1. MEDICINAS. El presidente López Obrador acusó ayer a los laboratorios mexicanos de especular con las medicinas y venderlas caducas y falsificadas, en lo que se debe proceder penalmente tras esta denuncia. Y convocó a Juan Ramón de la Fuente, embajador ante la ONU, para que ese organismo, y él, claro, supervisen la compra consolidada de medicinas a laboratorios extranjeros por 60 mil millones de pesos, 80 por ciento del consumo nacional;

2. CURVA. Es difícil de entender el mensaje sobre el control, aplanamiento, doma y reducción de casos en pandemia con los incrementos en muertos y contagiados de anoche, cuando se tuvo una de las cifras más alta de fallecimientos, 836, para sumar 36 mil 327, y la segunda jornada más alta de contagios, 7 mil 51, y llegar a 311 mil casos; y

3. INÉDITO. La secretaria de Medio Ambiente y Conagua presentaron una denuncia penal en la FGR contra la presidenta municipal de Acapulco, la morenista Adela Román Ocampo, por el delito de daño ambiental por el vertimiento de aguas residuales contaminadas en la bahía de Acapulco, sobre la playa de Icacos. Y quiere ser gobernadora de Guerrero.

Nos vemos mañana, pero en privado

## COLUMNA TRASCENDIO

### DIARIO MILENIO

Que en oficinas del Poder Judicial de la Federación se comenta que analizan la posibilidad de que la audiencia en la que comparecerá Emilio Lozoya Austin, ex director de Pemex, pueda ser seguida en tiempo real. Debido a la pandemia por covid-19 las actuaciones en juzgados se realizan a través de videoconferencia entre las partes y aquí se busca evitar que los interesados en el tema pongan en riesgo su salud y que se concentren afuera de las instalaciones judiciales. A ver.

Que habrá que comprar un combo con palomitas para el debate virtual que el próximo viernes sostendrán las diputadas perredistas Frida Esparza y Guadalupe Almaguer frente a Lupita Jones, Miss Universo 1991, y la legisladora morenista Geraldine Ponce, Nuestra Belleza Nayarit 2015, respecto a la iniciativa para prohibir patrocinios de cualquier gobierno a concursos de belleza, por considerarlos una forma de “violencia simbólica” contra la mujer. Está previsto que Lupita, a quien llamaron en su tiempo Miss TLC, sostenga en la mesa de trabajo convocada por la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados que la propuesta “criminaliza” la belleza.

Que el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue, llegará a la reunión de gabinete con el Presidente con dos peticiones concretas: que se abra una oficina de la Seido en Guanajuato y mayor coordinación y presencia con la Secretaría de Seguridad que encabeza Alfonso Durazo, quien, por cierto, estará ausente en esta gira a estados inseguros. Las autoridades locales señalan que la generación de violencia nace en municipios como Celaya, Salamanca y Villagrán “por delitos federales” como delincuencia organizada, tráfico de armas y huachicol.

Que el senador morenista Eduardo Ramírez amarró los votos del Partido Verde gracias al también chiapaneco Manuel Velasco para convertirse en el próximo presidente de la Mesa Directiva del Senado, apoyo al que se suma el de su propia bancada, que lidera Ricardo Monreal, y según los del PVEM hasta con respaldo del consejero jurídico de Presidencia, Julio Scherer

Universal: Historia de Reportero / [El show del pasado](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)

Excélsior: Razones / [López Obrador en territorio del CJNG](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.8)

Financiero: Uso de Razón / [México, intoxicado por su Presidente](#) / Pablo Hiriart (p.28)

Financiero: La Feria / [De fusibles al pararrayos. Una propuesta](#) / Salvador Camarena (p.33)

Milenio: Día con Día / [Dos países y un cuento](#) / Héctor Aguilar Camín (p.3)

Universal: Serpientes y Escaleras / Mujeres al borde de un INE paritario / Salvador García Soto (p.9)

Universal: [Reglamentar la reelección legislativa: el reto del INE](#) / José González Morfín (p.10)

Reforma: Jaque Mate / [Aciertos y errores](#) / Sergio Sarmiento (p.10)

Universal: En Tercera Persona / [La masacre de Irapuato, "por error"](#) / Héctor de Mauleón (p.5)

Universal: Plata o Plomo / [¿Vienen cambios en el gabinete de seguridad?](#) / Alejandro Hope (p.8)

Enrique Krauze; Jesús Reyes Heróles; José Woldenberg (p.7)

Universal: [Urge un gran Pacto Nacional](#) / Ricardo Rocha (p.10)

Milenio: Itinerarios / [El castillo de naipes](#) / Epigmenio Ibarra (p.12)

Reforma: [Desplegado] [Contra la deriva autoritaria y por la defensa de la democracia](#) / Héctor Aguilar Camín; Roger Bartra;

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.23)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.11)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.27)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Inicia operaciones AMX, la primera agencia de noticias pública estatal en el país*
- *Del Mazo González creó el sistema de Radio y Tv Mexiquense hace 35 años*
- *Del Mazo Maza transforma canal en televisora nacional*
- *Solicitará Toluca recursos del Fondo de Estabilización de Ingresos de las Entidades*
- *Ofrece GEM a UAEM 75 salas de cómputo con acceso a internet para examen de nuevo ingreso*
- *Se fortalece PVEM en Almoloya de Juárez*

El gobernador Alfredo del Mazo Maza entregó al país la primera agencia de noticias pública estatal con canal propio, el 34.2 en televisión abierta, 35 años después de que su papá, Alfredo del Mazo González, creó el Sistema de Radio y Televisión Mexiquense.

A partir de hoy, inicia operaciones la Agencia Mexiquense de Noticias (AMX) por el Canal 34.2 en señal abierta, con una nueva barra programática, con 12 producciones informativas diarias, de las cuales ocho estarán encabezadas por mujeres, con lo que se da un enfoque de género al periodismo y la comunicación.

Alfredo del Mazo dijo anoche en el noticiero de Mexiquense Noticias que en 1983 nació Radio Mexiquense y en 1984, Televisión Mexiquense, en el gobierno de del Mazo González, siendo la primera televisora pública estatal, mientras que en el 35 Aniversario se pone en marcha la primera agencia de noticias pública, del país, con televisión abierta.

El proyecto dirigido por Rodrigo Jiménez Solomón, como director General del Sistema de Radio y Televisión Mexiquense, permitirá que la radio no solamente sea voz, sino también imagen para llevar las noticias que acontecen en las diferentes regiones del estado en tiempo real.

Para lograr el objetivo, se contará con una Agencia Central en Metepec y seis Subagencias de Noticias ubicadas en Naucalpan, Nezahualcóyotl, Amecameca, Zumpango, Tultitlán y Valle de Bravo.

Adicionalmente, se abrirán nuevos espacios de atención ciudadana, deportivos, de análisis y opinión, en donde se abordarán temas de finanzas, cultura, la coyuntura social y política a nivel global.

Rodrigo Jiménez informó que con el lanzamiento de la Agencia Mexiquense de Noticias buscan, mediante contenidos novedosos, llevar información inmediata y oportuna a los habitantes del Estado de México y de la Ciudad de México, con una visión veraz, objetiva, plural e imparcial.

La televisora contará con nueva barra programática de entretenimiento, películas, cultural y de identidad, turística, gastronómica, salud, medio ambiente, laboral y de servicios, así como con una barra femenina especializada.

Indicó que en corto plazo prevé que el canal 34.2 también sea transmitido por diversos sistemas de paga, lo que le permitirá llegar a nivel nacional.

En entrevista en el noticiero estelar de Mexiquense Noticias, Alfredo del Mazo se refirió anoche al tema de salud, donde afirmó que desde Febrero se fortaleció la capacidad hospitalaria, incrementando el número de camas, además se contrataron más de mil 400 médicos y enfermeras.

El mandatario mexiquense explicó que desde el inicio de la pandemia se formaron más de 90 brigadas con la finalidad de dar seguimiento puntual a los primeros casos positivos de covid-19 y con ello evitar que se desborden.

Del Mazo aseguró que se equiparon cinco espacios, en caso de que los 54 hospitales covid se saturaran, como fue el Centro de Convenciones de Toluca, CRIT Teletón de Tlalnepantla, el Auditorio de Tonanitla, el Centro Cultural de Texcoco y Ciudad Jardín de Nezahualcóyotl.

En este sentido, detalló que afuera de los 54 hospitales covid se instalaron filtros con dos objetivos: primero que quienes no tenían coronavirus ya no ingresaran, canalizándolos al área de salud correspondiente; de ser positivo se tomaron las medidas necesarias.

En el tema económico, Alfredo del Mazo sostuvo que el escenario original preveía que para finales de Mayo hubieran 12 mil personas hospitalizadas y cerca de mil 400 intubadas, pero con las medidas que se implementan, así como el apoyo de los habitantes, el máximo de hospitalizados, en Junio, fue de mil 950 hospitalizados.

Alfredo del Mazo afirmó que se continuará el esfuerzo de prevención de contagios, pero se debe apoyar la economía de las familias mexiquenses, porque el cierre de negocios afectó a muchas personas. Por ello -dijo- el seis de Julio se reactivaron las actividades económicas con semáforo rojo.

El gobernador expresó que la reactivación económica va acompañada con programas de apoyo, por ejemplo a más de 50 mil personas que perdieron su empleo, microcréditos, apoyo a proyectos productivos por 25 mil pesos; entre otras acciones.

#### **Atajos**

**Por la izquierda:** El alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, dio a conocer que este año y el próximo 2021 será crítico en materia de finanzas, incluso se prevé una disminución de hasta mil 500 millones de pesos del presupuesto, debido a las reducciones de participaciones federales y estatales, así como a la baja recaudación.

Ante ello solicitarán recursos del Fondo de Estabilización de Ingresos de las Entidades Federativas, de lo contrario no tendrían para pagar la nómina de los próximos meses.

En los próximos días buscarán acceder al Fondo de Estabilización de Ingresos de las Entidades Federativas, que en concreto buscan que se les adelanten las participaciones federales, y para lo cual el municipio tendrá que comprometerse a pagar intereses de hasta un 4 por ciento a 20 años, a este fideicomiso.

**Por el centro:** El gobierno estatal puso a disposición de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) 75 salas de cómputo con acceso a internet en toda la entidad, para que jóvenes mexiquenses y de otros estados que no cuentan con computadora en casa puedan realizar el examen de ingreso a la institución.

Las salas se encuentran en instalaciones de Colegios de Bachilleres, Centros de Bachillerato Tecnológico, CONALEP, Tecnológicos y Universidades estatales, ubicadas en 60 municipios mexiquenses.

Los municipios son Acambay, Acolman, Almoloya de Alquisiras, Almoloya de Juárez, Amanalco, Amatepec, Atenco, Atlacomulco, Atlautla, Axapusco, Capulhuac, Chalco, Chapa de Mota, Chicoloapan, Chimalhuacán, Coatepec Harinas, Cuautitlán Izcalli, Donato Guerra, Ecatepec, El Oro, Huixquilucan, Ixtapaluca, Ixtapan de la Sal, Ixtlahuaca, Jilotepec, Jiquipilco, Jocotitlán, La Paz, Lerma, Luvianos, Morelos, Nezahualcóyotl, Nicolás Romero, Ocoyoacac.

Así como, Oztolotepec, San Felipe del Progreso, San José del Rincón, Sultepec, Tecámac, Tejupilco, Temascalcingo, Temoaya, Tenango del Valle, Teotihuacán, Tepotzotlán, Texcoco, Tianguistenco, Tlalnepantla, Tlatlaya, Toluca, Tultepec, Tultitlán, Valle de Bravo, Villa del Carbón, Villa Guerrero, Villa Victoria, Xalatlaco, Xonacatlán y Zinacantepec.

Por su parte, el Rector de la UAEM, Alfredo Barrera Baca, aseguró que la máxima casa de estudios mexiquense dispone de las instalaciones de sus planteles de la Escuela Preparatoria, facultades, centros universitarios y unidades académicas profesionales para apoyar a los jóvenes que no cuentan con un equipo de cómputo o servicio de internet en casa.

**Por la izquierda2:** Habitantes de Almoloya de Juárez se sumaron al Partido Verde Ecologista, en una conferencia de prensa encabezada por José Alberto Couttolenc Buentello.

En el anuncio estuvieron presentes Adolfo Solís, así como ex regidores, ex candidatos y sobre todo representantes generales, miembros activos, liderazgos locales e integrantes de diferentes estructuras electorales locales.

De acuerdo con Couttolenc, Adolfo Solís ha demostrado ser uno de los protagonistas políticos en el municipio de Almoloya de Juárez, además aseguró que el verde ecologista tendrá un incremento en su

fuerza electoral y en cuanto a la capacidad operativa que podría ser definitiva en el próximo proceso electoral.

## COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

### Sigue recorridos

El Secretario de Salud del Estado de México, **Gabriel O'Shea Cuevas**, quien recientemente se recuperara de COVID-19, recorrió los Hospitales Generales de Cuautitlán "Gral. José Vicente Villada", de Atizapán de Zaragoza, "Dr. Salvador González Herrejón", y de Naucalpan "Dr. Maximiliano Ruiz Castañeda", para destacar el trabajo profesional y comprometido de médicos, enfermeras y trabajadores de apoyo de las unidades hospitalarias del Instituto de Salud del Estado de México y entregar equipo de protección, además de checar la atención a pacientes que dieron positivo al virus SARS-CoV-2... Por cierto, al hospital Maximiliano Ruiz han llegado diversas donaciones de empresas asentadas en este territorio, promovidas por el administrador **Francisco Beltrán Morales**, quien se ha movido fuerte con la IP... En Atizapán de Zaragoza, la alcaldesa **Ruth Olvera Nieto** y el líder del SUTEyM **Herminio Cahue** firmaron el Convenio de Sueldo, Colaterales y Prestaciones de Ley 2020. El líder del SUTEyM aprovechó para agradecer a la edil las acciones que han tenido en este municipio para disminuir los contagios por el COVID 19 y ayudar a quienes más lo necesitan en estos momentos, como contratar una empresa para recoger los residuos en los hospitales, evitando riesgos a los trabajadores... El gobernador **Alfredo del Mazo Maza** acudió a Tlalnepantla para hacer las primeras entregas de compensaciones económicas a personas que se quedaron sin trabajo, como parte del Programa de Apoyo al Desempleo. El diputado del PAN **Antonio García García**, pidió al gobernador ampliar el padrón de beneficiarios de este programa, así como aumentar el monto... Y el Consejo Coordinador empresarial del Edomex, que preside **Laura González Hernández**, salió a pedir apoyo para los dueños de papelerías en la entidad, ya que alrededor de 8 mil empresas de dicho sector, no pueden seguir haciendo frente a sus compromisos, dijo, pues se han quedado sin recursos económicos por el cierre de sus negocios.

## COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE las ceremonias de fe deberán esperar un poco más, la Arquidiócesis de Toluca oficialmente que será a hasta el color naranja en el Semáforo Epidemiológico que se dé la reapertura de sus templos; sin embargo, su aforo será limitado al 25 por ciento y la duración será muy breve, entre otras limitaciones. Es de reconocerse la responsabilidad de las autoridades eclesiásticas ante lo que es algo así como la nueva normalidad espiritual.

QUE al presidente municipal de Nezahualcóyotl, Juan Hugo de la Rosa, estaban por cantarle el éxito musical de los Ángeles Azules, "17 años", por aquello de su adorable inocencia y errores. El edil considera que, en la atención a la pandemia, las autoridades estatales tienen sus "consentidos" entre los municipios del Valle de Toluca; y pide ni más ni menos que postergar obras de la talla del Tren Interurbano México Toluca para brindar más apoyo económico a su municipio. Está claro que todo urge, pero sonó a sueño guajiro del ex perredista.

QUE lo cierto es que en la pandemia económica llueven los reclamos y peticiones, todas justificadas. Por ejemplo, en Santiago Tianguistenco, los comerciantes exigen la reapertura del tradicional tianguis golpeado por la contingencia, y los de Tecámac, del otro lado del Edomex, de plano piden tregua ante las clausuras de locales que aún no estaban autorizados para abrir. El agua llega a todos al cuello.

QUE tampoco escapan las finanzas municipales al cadalso financiero, y por ello les armaron un plan amable: a partir hoy, los ayuntamientos podrán recibir un adelantito del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas, para resarcir el recorte de participaciones que registran desde junio. Tendrán hasta 20 años para pagar a cuenta de futuras emisiones del FEIEF... ¡Una ganga!

QUE en el congreso local, hoy continúan las entrevistas a los 15 aspirantes que cumplieron los requisitos establecidos en la convocatoria para elegir a los integrantes de Consejo Estatal Ciudadano previsto en la Ley en materia de Desaparición Forzada de Personas y Desaparición cometida por Particulares del Estado de México



 PAN Estado de México  @pan\_edomex

**Síntesis Informativa**  
[www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

